

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA ETOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENCAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.  
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en netlico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.  
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 626 POR LA TARDE.

AÑO XIII.

MADRID, JUEVES 24 DE MAYO DE 1860.

TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

### ADVERTENCIA.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que se halla ya en la aduana de Alicante la nueva y poderosa máquina que hemos adquirido para la tirada de LA CORRESPONDENCIA, y que arrojará diez mil ejemplares por hora.

A costa de este sacrificio, contando con el apoyo de hombres políticos importantes y de diputados de la mayoría, y á favor del servicio telegráfico directo que tenemos establecido, podremos dar las noticias más recientes, más auténticas y hasta hora más acertadas que ningún otro periódico.

Hasta ahora, de las tres ediciones diarias que hacemos, solo á dos se admitían suscripciones en Madrid, á la de la mañana y á la de la noche.

EN ADELANTE ADMITIREMOS TAMBIEN PARA MADRID SUSCRIPCIONES A LA EDICION DE LA TARDE QUE SE REPARTIRÁ A LAS CINCO EN PUNTO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS Y EL EXTRACTO DE LAS SESIONES QUE ALCANZARÁ HASTA MEDIA HORA ANTES.

Repartiremos, pues, en Madrid, desde el día 25 del corriente, tres ediciones diarias: una á las siete de la mañana, otra á las cinco de la tarde y otra por la noche que lleve íntegro el extracto de la sesión del día y las resoluciones más importantes.

Los nuevos suscritores de Madrid y de provincias que se suscriban desde luego, á contar desde 1.º de junio, recibirán gratis los números desde el día 25 del corriente, con objeto de que puedan tener completas las discusiones de la próxima legislatura.

Atendiendo á las reclamaciones de varios señores suscritores, mejoraremos en breve los tipos de impresión, si bien los actuales tienen la ventaja de proporcionar tanta lectura como tienen los diarios de mayor tamaño.

Para los que acostumbren salir de noche, ó sufran leyendo con luz artificial, nuestra edición de la tarde, que ha de estarse repartiendo á las cinco, ofrece ventajas indisputables.

Se admiten desde luego suscripciones para cualquiera de las tres ediciones en nuestras oficinas, calle del Desengaño, núm. 10, y en el pabellón de la Plaza del Príncipe D. Alfonso (antes de Santa Ana) á los precios ya conocidos del público, á 6 rs. mensuales en Madrid y 24 por trimestre en provincias.

### PRIMERA EDICION.

Como estos días vuelven algunos periódicos á sacar á plaza la idea de la fusión dinástica, El Clamor Público de hoy, ocupándose de esa cuestión, dice entre otras cosas lo siguiente:

«Un ministro constitucional de don Isabel II que favoreciese los planes de los fusionistas, cometería la mas insignie de las torpezas ó la mayor de las traiciones á la patria y á la Reina. Sembrar proceder sería una mas que una traición después de la última tentativa montemolinista; sería volver completamente la justicia al revés, sería no solo dejar impune el crimen sino premiarlo.

No se olvidó (añade después) que antes de subir al poder el general O'Donnell, y posteriormente cuando el infante D. Sebastián reconoció á la Reina y la Constitución del Estado, los neo católicos metieron mucho ruido con sus proyectos de fusión dinástica, pero de pronto callaron, sin duda por que concibieron alguna esperanza de que Montemolin lograría su intento sin necesidad de esa abdicación de que se ha asido como de un último recurso. El mal éxito de la última tentativa ha disipado sus esperanzas, y vuelven ahora á sus antiguos planes de fusión, que en definitiva no son mas que un medio indirecto de alcanzar lo que no pudieron conseguir directamente. Este aplazamiento de los proyectos de los fusionistas que precedió á la última sedición es muy significativo, y debe tenerse muy en cuenta para dar á la abdicación de Montemolin el valor que le corresponde.»

El ayudante del general don Enrique O'Donnell Sr. Maura, recibe la cruz laureada de San Fernando, por méritos de guerra contraidos en Marruecos á los que corresponde tan gloriosa distinción.

Hoy han debido llegar á Madrid, procedentes de Barcelona, el Sr. D. Manuel Vilatorrada y D. Manuel Lorenz y Ramallo, que vienen á ofrecer al gobierno, en nombre de la junta barcelonesa, los utensilios del hospital de sangre que costó Barcelona al empezar la guerra.

Alejandro Dumas, padre, que espera en Marsella el momento de emprender su viaje,

ha sido objeto de las mayores distinciones de parte de las autoridades municipales y personas notables de la población.

El día 4 se celebró una gran reunion y banquete al que estaban convidados todos los principales literatos de la ciudad. Festejaban, como hemos dicho, á Dumas. Durante el festín ocurrieron algunos episodios.

Primera sorpresa. Alejandro Dumas encuentra debajo de su servilleta cartas de ciudadanía que le confiere la ciudad de Marsella. En los momentos en que la villa de Rantín es agregada á París, encontrándose el autor de Los Mosqueteros privado de su pueblo natal, la hija de Phoebe adopta con entusiasmo al poeta que la ha ilustrado.

Segunda sorpresa. Durante los postres se adelanta un suizo, admirablemente vestido y cubierto de galones de oro, é inclinándose respetuosamente su alabarda, presenta al autor del Monte Cristo en una rica banda de plata sobredorada, muchas llaves de plata y un escudo de armas ricamente grabado. Era un fac-símil de las llaves del castillo de H. En el sello habia esculpido un hábil buril la antigua fortaleza gótica, destacándose sobre un fondo de arena. Al mismo tiempo aparecia sobre la mesa el histórico castillo, con un cinturón de bastiones y su calabozo, de gusto florentino. Esta obra maestra de fortificación gastronómica desapareció brevemente, asaltada repetidas veces por los convidados.

La tercera y última sorpresa fué como el castillo de pólvora de aquella función. Tomábase el café, cuando un distraido, amigo del poeta, tomó un papel, olvidado al parecer, sobre la repisa de la chimenea y lo arrojó para con él encender el cigarro, sin respecto al timbre que le daba todo el aspecto de lo que era: un pliego de papel sellado.

Alejandro Dumas observó á tiempo lo que sucedia, quitó al distraido el ya arrojado papel y lo examinó. Una emoción, difícil de describir, se apoderó del novelista, obligándole á sentarse. Aquel pliego de papel no era otra cosa que una cesion formal de muchos acres de tierra, hecha en su favor, de las alturas de la rada de los Catalanes.

Alejandro Dumas, pues, hijo adoptivo de Marsella, ya á establecerse por ahora en aquellos sitios pintorescos donde colocó el prólogo de su Monte Cristo.

El Pensamiento Español recibió ayer por el correo la siguiente indirecta: Sr. Director del Pensamiento Español: «Se acerca vuestra hora; vais á morir, los defensores del absolutismo de los borbones; el puñal está aguzado por los ipocritas.»

Tambien nosotros fuimos favorecidos con el siguiente anónimo: Sr. Propietario de LA CORRESPONDENCIA: «Bastez á arder en el garito de la Praxuela de Santa Ana por esto de Garibaldi.»

Advertimos al autor de esta oferta, que el garito, como él le llama, está asegurado de incendios; y que el propietario habita en otra parte.

Es curioso, que mientras los reaccionarios defienden la Inquisición, los revolucionarios amenazan con la hoguera. Los extremos se tocan. Y M. D. se habia ya á las manos.

Leemos en La Epoca de anoche: «El nombramiento, de que han hablado los periódicos, de nuestro amigo y antiguo compañero, el Sr. D. José Lorenzo Figueroa, para la plaza de vocal ponente de la comision de códigos, no es una medida completamente resuelta, y creemos que no se llevará á cabo, pues aunque los dignos individuos de la comision no podrian nunca ver con disgusto, como supone equivocadamente Las Novedades, la agregación á su seno de una persona tan digna y tan competente como el señor Figueroa, acaso la consideración de las susceptibilidades que en una comision gratuita pudiera herir una ponencia retribuida, influya para renunciar á este pensamiento y acordar otra combinacion, por la cual se dé al celoso subsecretario de Gracia y Justicia la posición oficial que merezca su talento y sus servicios.»

El Sr. D. Antonio Casanova, que se ha encargado de la subsecretaría de Gracia y Justicia, es hoy jefe de seccion de dicho ministerio.

El embajador de Francia y el ministro de Inglaterra tuvieron ayer conferencias con el presidente del Consejo de ministros.

Antayer tarde, dice La Esperanza, llamaba la atención en la calle de la Luna un cojo que iba implorando la caridad pública como

herido en la campaña de Africa, y que se le decian él y otro satélite que le servia de apoyo, se habia escapado del Hospital militar para que no le amputaran una pierna que llevaba llena de trapos y vendajes. Sus lamentos y plegarias escitaban la compasion de los transeuntes que á porfia le deban limosna, censurando todos agriamente al gobierno, en vista de este ejemplar, por su falta de consideracion con los beneméritos militares inutilizados en campaña. No es la primera vez, añade nuestro colega, que semejante ardid ha servido de pretexto á los vagabundos con resultado favorable, y hay sospechas de que se halle en este caso el mendigo de que hemos hecho mencion, por lo que, en nuestro concepto, convendria que las autoridades, por medio de sus dependientes, trataran de evitar tan reprensible abuso.

Usimos nuestras escitaciones á las de nuestro colega, porque segun hemos oido, tambien es efectivamente un explotador de la caridad pública el que de ese ardid se vale para escitar la compasion: bueno seria que se averiguase lo que hay de cierto en el asunto.

Hoy se trasladará á Madrid, alojándose en el cuartel del Soldado, el regimiento de infantería de Borbon que se halla actualmente en Carabanchel.

Tampoco á nuestro colega La Gaceta militar le parece mal el pensamiento de levantar una columna con los cañones cogidos á los marroques por medio del proyecto de que hemos dado cuenta en uno de nuestros últimos números: hé aqui lo que dice á propósito de dicho asunto:

«Estos monumentos son muy propios á mantener vivos entre los pueblos los sentimientos de valor y de dignidad, y que la inauguracion de la guerra de Africa, tal y con los medios que se ha verificado y los hechos á que ha dado lugar, despues de una tregua de tres siglos, es objeto bastante á promover con afan y levantar sin presuncion una memoria monumental que sirva de ánimo y de ejemplo á nuestros descendientes, cualquiera que sea el proyecto que se adopte.»

En Zaragoza pende un pleito entre dos mujeres que ambas pretenden ser madres de un mismo niño. Aquel del juicio de Salomón!

Parece que muy en breve deben comenzar se con actividad los trabajos de esplanacion de las obras del ferro-carril de Málaga á Córdoba, esperándose en dicho puerto á la inmediata llegada del material necesario procedente de Inglaterra.

En Palma se ha dado un brillante baile en obsequio de la bizarra oficialidad del batallon de Asturias, recién llegado de Africa, siendo invitados á la fiesta, además de dicha oficialidad, el señor capitán general, y varias comisiones de las diferentes corporaciones.

Dice El Reino que con el Sr. Cantero entrarán en el ministerio de Gracia y Justicia los Sres. Sántia de Quevedo y Espinosa oficiales auxiliares que fueron del mismo. No tenemos ninguna noticia acerca del asunto.

El regimiento de caballería de Borbon se acantonará segun parece en Aranjuez ó en Ocaña donde debe hallarse á estas horas.

En la Bolsa de París hay las mismas oscilaciones que en la de Madrid. Hé aqui las observaciones que con este motivo hace la Patrie, que son igualmente aplicables á la de esta corte:

«La Bolsa de París está entregada á las emociones producidas por las eventualidades políticas. Sigúense con un interés fácil de comprender las fases de la insurreccion siciliana, preocupando tambien los ánimos la cuestion de Oriente, evocada por Rusia. Esta cuestion, si bien debe resolverse únicamente por la intervencion de la diplomacia, aparece hoy preñada de complicaciones. Circulan los mas contradictorios rumores, que contribuyen á sostener el curso de los negocios en una ansiedad terrible.

Por desgracia, cuando los especuladores se dejan arrastrar por la influencia de los acontecimientos políticos en la via de la alza ó de la baja de la Bolsa, se abandonan á todas las ilusiones de la confianza, ya á las exageraciones del terror. La experiencia, sin embargo, hace largo tiempo que les viene demostrando cuanto importa preservarse así de los excesos de la esperanza como de los del temor infundado. Tambien en las circunstancias actuales, el partido mas cuerdo sería no entablar negociaciones sino con la mayor circunspeccion.»

Circulan en Viena diferentes suposiciones acerca de la actitud que tomará Austria en presencia del conflicto que parece inminente entre Rusia y la Puerta; segun las mayores probabilidades seguirá la marcha que la dicten los acontecimientos á pesar de las seguridades dadas al príncipe Kalimasi por el conde de Rechberg. No es dudoso que Austria se inclinaria dollado de Rusia si esta se prestara á un razonable acomodamiento, pero, como es sabido, hasta ahora todas las tentativas hechas en este sentido han sido ineficaces. En cuanto á Rusia se cree tan segura de su negocio que la es completamente indiferente, á juicio de la Gaceta de Colonia, la actitud de Austria. Ciertamente el gabinete de Viena ha dado á entender recientemente en San Petersburgo que no se opondría á los deseos de Rusia en Oriente, pero esta declaracion no ha producido efecto en el gabinete ruso.

El 15 llegó á Turin un correo de gabinete ruso, portador de una carta autógrafa del czar Alejandro al rey Victor Manuel. Dicha carta fué inmediatamente remitida por el conde de Stalberg al conde de Cavour quien la presentó al rey. En seguida se reunió el Consejo de ministros cuya sesion duró dos horas, sin que hasta ahora sepamos ni su acuerdo ni el contenido del escrito del czar.

Ayer visitó el parque de Artillería de esta corte el Excmo. señor D. José de la Concha, actual director general del arma, recorriendo detenidamente todos los talleres y almacenes de este establecimiento militar. La actividad que reina en los trabajos del parque proporcionando ocupacion á cerca de ciento cincuenta operarios y el considerable número de armas y efectos que contiene lo elevan á la altura de los primeros, si no es el primero de los establecimientos que el cuerpo de Artillería tiene en España.

La Guardia Civil está dando en la isla de Cuba los mismos buenos resultados que en la Peninsula. Durante el mes de marzo último, sus fuerzas arrestaron á 124 personas por diversas faltas y delitos, dieron auxilio al público en seis ocasiones, recogieron una prenda y cinco animales extraviados y asistieron á diez incendios.

La Cámara de señores de Prusia resentida por la conducta que respecto á ella han observado la prensa independiente, la Cámara de diputados y algunos ministros ha resuelto en sesion secreta elevar un mensaje al príncipe regente llevando sus quejas á los pies del trono. En dicha sesion á la cual asistió el ministro de Agricultura, el conde Pukler, miembro á la vez de la alta Cámara, algunos de los colegas de este, en especial M. de Waldar y M. de Kleis Retzow se permitieron palabras tan inconvenientes contra el gobierno que el conde Pukler se vió obligado á protestar. La discusion fué cada vez mas animada y uno de los pares llegó hasta decir que las aserciones del conde Pukler eran contrarias á la verdad. A pesar de que inmediatamente retiró sus palabras, el ofendido aunque anciano de setenta años creyó indispensable un duelo, y solo á favor de una alta intervencion pudo el asunto arreglarse de una manera pacífica.

Para fin del corriente, segun escriben de Berlin á la Correspondencia Havas, la artillería prusiana se hallará provista de cañones rayados. La Guardia los tiene ya desde el 1.º del presente y se han enviado á los otros regimientos piezas por este sistema, pero faltan los ajustes en los que se ocupan por sí mismos los obreros de los cuerplos.

El 9 del actual, entre siete y ocho de la noche, se colocó en el muelle de Saint Cir, en Lyon, un individuo con blusa y gorra, que tenia el aspecto de un artesano en domingazo, llevando en la mano un saco de cañamazo. A cada persona que pasaba por aquel sitio, nuestro hombre se aproximaba, obligándole á recibir una moneda de 50 céntimos, que á puñados sacaba del talego.

Algunas personas creyeron que se las habian con un loco.

Otras le reconocian por aquel proceder, procurando averiguar la razon de su conducta.

Hostigado el dadiovo personaje, y descontento de que le dejasen en paz, dijo:

«En este talego habia 500 francos, que me he propuesto distribuir á medio por barba entre los hombres de blusa que pasan por este sitio. Seguid vuestro camino y dejadme en paz. Si quereis saber por qué obro así, os

diré que he heredado 30,000 francos de un tío, y quiero que todos participen de mi alegría.

Anuncian de Berlin que M. de Bron, ministro de la Guerra, ha presentado su dimision que no le ha sido admitida. Parece que M. de Bron es poco popular en las Cámaras y fuera de ellas; militar se le considera como un militar que no conoce mas que su deber de soldado. A él se debe la elevacion del príncipe Federico Carlos con quien siempre ha tenido íntimas relaciones.

Acaba de morir la viuda de lord Byron. Esta señora, nacida en 1794 se casó con el ilustre poeta en 1815, cuya union, como es sabido, fué muy desgraciada para ambos. Su única hija, Ada, desposada con el conde Sevelalla, murió en 1852.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 925 fanegas de trigo de 40 á 45 reales fanega; quedaron por vender 1,612 fanegas. La cebada se vendió de 18 á 20 rs. fanega, la algarroba á 25 rs.

La Sicilia, teatro hoy de acontecimientos que embargan la atencion de Europa, es el mas bello florón de la corona de Nápoles. Situada entre el Mediterráneo y el mar Tirreno, bajo un hermoso cielo, en una de las mas apacibles latitudes del globo, rodeada de pequeñas islas, entre las que se cuentan las de Lipari, y las antiguas Galias, este bello país renue todos los encantos de la naturaleza. Su historia está enlazada á la nuestra, y hasta la paz de Utrech la isla fué española, pasando entonces á poder de la casa de Saboya y luego á la de Borbon.

La superficie de la isla es de 1,370 leguas cuadradas, y la poblacion ascenderá á 2,000,000 de habitantes. Las ciudades principales son Palermo, Messina, Catania y Trápani, las cuales se comunican entre sí por medio de buenos caminos, cuya construccion no se remonta mas allá del año 1832. La administracion especial de la isla se ejerce por un gobernador, ó virey que suele ser un miembro de la familia real, cuyos delegados son los gobernadores ó intendentes de los siete distritos en que está dividido el territorio. Al Sudoeste de Palermo es donde ha sido el teatro de los últimos acontecimientos. Allí está, junto al cabo Boco, Marsala, donde ha desembarcado Garibaldi, Alamo, Calafatini, Monreale, y algo mas distante, Trápani.

Escasas y de poca importancia son las noticias que hoy recibimos de Sicilia por el correo ordinario. Aun no contienen pormenores sobre los primeros combates entre los insurrectos y las tropas napolitanas.

Conforme á lo que dispone el art. 2.º del reglamento, mañana á las doce se reunirán los diputados en el palacio del Congreso á puerta cerrada. Ocupará la presidencia el primero de la lista de entre los diputados presentes, que la cederá mas tarde al mayor de edad.

El Senado celebrará tambien á la una junta preparatoria para dar posesion de sus cargos á los señores nombrados por S. M. para componer la mesa y sortear las diputaciones de honor y mensajes.

El lunes habrán comenzado en la Cámara de diputados de Cerdeña las discusiones sobre el tratado de cesion. En la comision hay dos votos contrarios al tratado, entre ellos el de Vigheli, ministro que fué con Rattazi. Entre los otros siete, mas de un diputado comisionario se muestra exigente.

Los amigos del gabinete sardo y de la embajada de Francia dicen en Turin que, gracias á la actitud del uno y á las apremiantes exhortaciones del otro, se ha impedido la salida de Génova de la segunda expedicion que debia mandar Malenchini y que constaba de otros dos mil hombres.

El 15 el ministro de Rusia en Turin tuvo una nueva conferencia con el rey, quien le repitió no habia sabido ni podido impedir la expedicion de Garibaldi. El conde Stackelberg parece obtuvo la promesa de que la Gaceta Oficial del día siguiente, y El Monitor toscano de Florencia, publicarian una declaracion diciendo que el gobierno era estraño completamente á la expedicion de Garibaldi, que lamentaba y desaprobaba altamente.

Siu duda con este asunto estaba relacionado el Consejo de ministros, que, como decimos en otro lugar, se celebró en Turin á la llegada de la carta autógrafa del Czar.

Mazzini ha estado algunos dias en Turin y

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Restablecido de sus dolencias el teniente general D. Juan Zabala y de la Fuente, marqués de Sierra Bulloes, ha dispuesto S. M. por real orden de ayer que vuelva a encargarse de la dirección general de caballería. Al cesar en su consecuencia en el despacho de la misma el brigadier secretario, D. José Quesada y Maestro, se le manifiesta lo satisfecha que la Reina se halla del celo, inteligencia y acierto con que lo ha desempeñado durante las circunstancias difíciles de la guerra con el imperio de Marruecos, en que interinamente lo ha tenido á su cargo.

En vista de algunas dudas suscitadas se ha expedido por la Dirección de Instrucción pública una real orden declarando que en las facultades y atribuciones de los arquitectos se hallan comprendidas las de los directores de caminos vecinales, entendiéndose quedan aquellos sujetos á las obligaciones de estos últimos, y sin más opción que á sus derechos cuando ejerzan como tales directores.

Por real orden de 17 de mayo actual se ha dispuesto que á su recibimiento en Filipinas se abra registro para la remisión á la Península, fuera de monzon, de 70,000 quintales de tabaco; en la inteligencia de que no ser posible la remisión total de dicha cantidad de hoja, la superintendencia de las Islas deberá disponer el envío de la mayor que sea dable, y teniendo presente también que la remesa espresada ha de hallarse en la Península á mas tardar á principios de diciembre próximo venidero; que el tabaco ha de venir asegurado, pagando la Hacienda la mitad del seguro, y que la superintendencia ha sido autorizada para emplear la bandera extranjera, caso de ser insuficientes los buques españoles.

La empresa del establecimiento de baños de Caldas de Mombuy, ha hecho el ofrecimiento de admitir gratis á todos los heridos que procedentes de Africa, necesitan tomar aquellas aguas.

El transporte de sales desde las fábricas y depósitos del Estado á los alforges del interior importa al año 22 millones de reales, según la rectificación del pliego de condiciones recientemente publicado.

Noventa mil reales se han concedido por el ministerio de la Gobernación, para la completa terminación de la cárcel que se construye en Mataró.

Un diario inglés, el *Globe*, dice haber recibido de los Sres. Obyrne, agentes marítimos, comunicación de una carta particular que contiene los siguientes pormenores sobre el desembarque de Garibaldi:

«Nos hallábamos, dicen, en tierra hoy á cosa de las dos y media ó tres de la tarde, y estábamos en un café. Al cabo de algunos minutos, vimos entrar á varios individuos unos con uniformes encarnados y otros con trage de paisano, pero todos armados de fusiles y bayonetas.

«Todo el mundo parecía recibirlos muy bien. Preguntamos qué pasaba, y nos contestaron que Garibaldi había desembarcado. Salimos inmediatamente y encontramos á los soldados de Garibaldi dueños de la ciudad. Quisimos hacer una escursión por el campo, pero el oficial comandante, hombre de buena presencia, nos dijo que no podíamos pasar sin una orden de Garibaldi. Volvimos, pues, al muelle para embarcarnos y encontramos mayor número de soldados. A la entrada del muelle fuimos detenidos hasta que se nos proporcionó un pase del general. En el muelle vimos nuevas tropas que desembarcaban con armas y municiones. Se nos ha dicho que cerca de 2,000 hombres habian entrado en la ciudad, y que se esperaban mas todavía; todos deseaban hallarse frente á frente de las tropas napolitanas.

«Parecían ser casi todos hombres gallardos, y de formas atléticas. Desembarcaban de dos vapores en presencia de los napolitanos, que vigilaban la costa con dos vapores y una fragata de vela. El buque mas pequeño de estos hubiera podido impedir fácilmente el desembarque, pero fueron demasiado prudentes para hacerlo. Una vez desembarcada la expedición y en sitio seguro, se acercaron los napolitanos y rompieron el fuego contra la ciudad, ó mas bien contra algunos rezagados que habia en el muelle; era pólvora perdida, porque la mayor parte de los proyectiles no llegaban siquiera á tierra. No es dudoso que, por lo menos, uno de los buques de Garibaldi, sobre todo el último, hubiera podido ser apresado, pero no se atrevieron los napolitanos. Estos tomaron posesión de las embarcaciones abandonadas á cosa de las seis y media, y después de tubear mucho.

«A propósito de los cargos que diariamente hacen los periódicos opositoristas al gabinete actual tachándole de ateo, de que aborrece á todos los que tienen alguna creencia política, dice *El Diario Español*:

«¿Por qué se tacha de incrédulo, de escéptico, de ateo á la situación? Muy sencillo: porque no profesa el odio de los absolutistas á las instituciones liberales: porque amante del principio de orden, no le sacrifica el de bien entendida libertad, como los ligeros: porque detesta la anarquía administrativa de los progresistas puros, y porque no reconoce con los demócratas en el voto universal la panacea de todos nuestros males. Es muy fácil llamar ateo al gobierno desde las columnas de *El Horizonte*, de *Las Novedades* ó de *La Discusión*; lo que es mucho mas difícil, es demostrar donde está ese ateísmo en la manera que el gobierno ha tenido de resolver todas las cuestiones.»

«El proyecto de ley relativo á la tarifa de los zúcares y cafés ha sido aprobado en el cuerpo legislativo francés por una considerable mayoría.»

«Dicen de Marsella, que la division Bazaine se acantonará en el departamento de Var, que la evacuación de Roma se verificará lentamente, y que por algun tiempo quedará guarnición francesa en Constantinopla.»

«Hace pocos dias ocurrió en Palma de Mallorca un tristísimo suceso que refiere de este modo el *Correo de Mallorca*. «Poco mas de las once de la mañana eran, cuando dos hermanos de diferente sexo y ambos solteros, entablaron según se dice una disputa sobre objetos los mas insignificantes. El varón de trece años hubo de exaltarse de tal modo que con un cuchillo causó á su hermana una herida de cuyas resultas murió al poco tiempo, sin que bastasen los auxilios de dos facultativos que se presentaron en seguida, y sin que hubiese tiempo para que la infeliz recibiese la Unción.»

«En el mismo instante en que sucedía tan horrible catástrofe, el desdichado padre, individuo del cuerpo de vigilancia, entraba por la puerta de su casa, y al presenciar tan el espectáculo, puede calcularse como quedaria tambien herido por el dolor de una escena tan desgraciada. La infeliz madre de tan desgraciados hijos se hallaba tambien fuera de casa, y á su regreso, un cadáver, un homicida, la Unción, la justicia y un padre contemplando este cuadro, es lo que se le presentó á la vista.»

«Se ha elegido la plaza de Loreto en Lisboa, para la erección del monumento proyectado por el Sr. Victor Bastos, al inmortal Camoens.»

«En Almería circuló la falsa noticia de haber algunos casos de cólera, lo que como era consiguiente alarmó la población, pero la actitud de las autoridades y sus disposiciones han restituido la calma al vecindario, disfrutándose de la mejor salud.»

«La langosta en cambio, continúa desarrollándose y se procura su destrucción por todos los medios posibles.»

«Los dos criminales, fugados de la cárcel de Yareace (Lugo) de que ya dimos cuenta á nuestros lectores, han sido capturados por la Guardia Civil de Negales. La velocidad con que corrieron los partes entre las fuerzas del arma, indicada, cortándoles las comunicaciones antes de entrar en país conocido, han dado este resultado tan satisfactorio.»

«Entre las inscripciones que se vieron en Palma de Mallorca durante las fiestas con que se ha recibido al batallón de Asturias, habia la siguiente:—Quien huyendo corrió mas en Guadalupe.»

«¿qué acosado javali?—El marroquí.»

«¿A quién destruyó en Rabat la tempestad?—El marroquí.»

«¿qué alzó nuestra escuadra allí?—Al marroquí.»

«El vapor de la compañía del Lloyd, *Tumo*, partió el 18 de Trieste conduciendo mas de 400 voluntarios para los ejercicios del Papa y Nápoles. Entre ellos iban muchos oficiales como el conde Odescalchi y el conde Zichy que abandonó la marina austriaca para pasar al servicio del Papa.»

«Cuenta el Sr. Frea que el dia 12 llamó su atención una acaloradísima disputa que habia entre dos hebreos en la judería de Tetuan, Acercóse, y temeroso de que aquellos hombres viniesen á las manos, reconvinó á los espectadores porque contemplaban la disputa con tanta impasibilidad en vez de separar á los contendientes.»

«No tenga Vd. cuidado, le contestó un judío, porque según nuestra ley pagamos diez duros por cada bofetada que damos á un semejante.»

«¿Y se paga ese dinero?—Ah, ya lo creo: eso es muy sagrado y para ello se vende hasta la camisa.»

«¿Y se cuentan las bofetadas?—Vaya si se cuentan. En efecto, los dos judíos disputaron mucho; pero se guardaron muy bien de venir á las manos, porque dar

diez duros para un judío es dar la mitad de su vida.»

Saffi, triunfiro que fué en Roma en 1849, desmiente en nombre de Mazzini la autenticidad de la proclama atribuida á este último, en que exhortaba á los italianos hacer la revolucion en provecho de la monarquía sarda.

La cuestion de las corridas de toros promovida por el marqués de Niza, va tomando en Lisboa grandes proporciones. En el teatro del Gimnasio se va á representar por el famoso actor Taboada, una pieza original titulada *Vicam as touzadas*. Al paso que unos periódicos se ensañan contra los toros, otros los defienden, como si se tratara de sus semejantes. Greemos que esta cuestion está llamada á producir muchos disgustos en Portugal. Ya en una de las últimas corridas se hizo que un toro despedazara entre sus piés el periódico *A Opinião*, que es uno de los que combaten dicho espectáculo, y se dieron desahogados gritos contra el Sr. Carrilho, redactor de aquel periódico.

El dia 11 del actual como á las seis de la mañana estando dos guardias civiles del puesto de el Cerro, Huelva, en su casa cuartel, oyeron lamentos como de una persona; acudieron en seguida, y aunque cesaron, se dirigieron hácia el punto en que se oían suspiros ahogados, y se encontraron que el que los daba era un sacerdote llamado D. Francisco Vazquez, que padece de enagenacion mental, y que sin dula en un arrebato se habia arrojado á un pozo de bastante profundidad. Acto continuo, y aprovechando un momento en que salió á la superficie del agua, se tiraron los dos guardias con grave riesgo de su vida, y cogiéndole cada uno de un brazo lograron salvarle. Lo mismo á la familia de este desgraciado, que á las personas que presenciaron el caso, les faltaban palabras para agradecer y alabar este hecho heroico de aquellos dignos individuos de tan benemérito cuerpo.

«Se tiene aquí noticia de haber llegado á Mazagan una conducta de dinero que se dice asciende á un millon de duros. La noticia ha sido comunicada con fecha 14 del actual, y recibida por propio en Casa-blanca, desde cuyo punto la ha trasmitido á esta plaza el vapor inglés *Earl-of Londale*, que llegó ayer con ganado vacuno para el contratista con este gobierno. En Mazagan se esperaba dentro de pocos dias otra conducta igual de dinero. Las autoridades marroquíes de aquel punto habian hecho cundir la voz de que esas sumas de metálico, se destinaban á la compra de cañones y pertrechos de guerra; pero nadie daba crédito á esta version, y generalmente se creia que el dinero que iba reuniéndose en Mazagan era para aplicarlo al pago de la indemnizacion ofrecida á España por los gastos de la guerra.»

Este suceso puede ser considerado como una gran novedad pues todos los que conciben á fondo á los moros, tenían por cosa muy remota el que llegasen á hacer entrega de suma alguna. Todavía sin embargo, estamos muy distantes del completo pago de los veinte millones de duros en que se ha fijado la indemnizacion, y se habla de que el emperador de Marruecos trata de enviar agentes suyos á Londres y á Paris, con objeto de que los gobiernos de ambas potencias influyan para que España se contente con menos indemnizacion que la estipulada. Por poco que entreguen los marroquíes habrán hecho mas que lo que de ellos se esperaba. Este país decaerá visiblemente. No hace muchos años que algunas naciones europeas pagaban tributos al emperador. Hoy es el emperador quien tiene que pagarlo á la nación española.»

La *Gazette des Theatres* da cuenta de un grave suceso ocurrido el dia 14 á Mme. Ristori, imposibilitándola de tomar parte en la representación; dada el mismo dia en el teatro Lírico, y en la que debia verificarse el siguiente en los Italianos.

Mme. Ristori habia pedido una pocima, en cuya confección debian entrar 15 gotas de láudano; parece que el farmacéutico, por un error que pudo tener funestas consecuencias, echó 30 en vez de 15. Luego que la eminente trágica la hubo tomado, se declararon todos los síntomas de un envenenamiento, llegándose á concebir serios temores durante algun tiempo; pero merced á pronto y eficaces socorros, se ha conjurado felizmente el mal, hallándose en la actualidad la ilustre artista fuera de peligro.

En justa recompensa de importantes servicios hechos en Ultramar, ha sido agraciado con una encomienda en la Real Orden americana de Isabel la Católica, nuestro amigo el Sr. D. José Ferrer de Couto. Este rasgo de imparcialidad del señor ministro de Estado, creemos que será bien acogido por cuantos conocen la perseverancia con que el agraciado se dedica á la defensa de nuestros intereses en el Nuevo Mundo.

Dice la *Patrie* que la noticia transmitida por un despacho telegráfico particular de Marsella, fecha 18, asegurando que la division Bazaine, que formaba parte del cuerpo de ocupacion en Lombardia habia recibido contraorden para permanecer en aquel punto, carece de fundamento. La division Bazaine no ha recibido contraorden alguna; llegará el 26 á Paris, y compondrá parte de la guarnicion de aquella capital.

Las planas mayores de los regimientos de artillería, 1.ª de montaña y 2.ª de caballo, han recibido orden para trasladarse á Barcelona.

Génova, viajando con nombre supuesto y con pasaporte inglés, y cuando la policía sarda y la francesa, numerosa hoy y habilitada en Italia, ha llegado á conocer la pista del célebre triunfiro romano, ya este se hallaba camino de Malta, ó acaso de las costas de la Italia meridional. Su presencia en la Península, y el movimiento agitado que se advierte en Liorna, Milán, Brescia y Génova, prueban que la Italia vuelve tal vez á estar en vísperas de graves acontecimientos.

Ha sido nombrado visitador de la fábrica del sello el Sr. D. José María Nieto, en reemplazo de D. Manuel Cabada, que ha sido declarado resante.

El director del Crédito Moviliario Mr. Pezreyre debió salir anoche para Valladolid.

Al director del Crédito Moviliario Mr. Pezreyre, le obsequió anoche el capitalista Sr. O'Shea con un magnífico banquete al que asistieron entre otras personas los señores León y Medina, Osma, secretario de la embajada francesa, y otros representantes de la banca inglesa.

De paso para Pamplona, ha llegado á Zaragoza el regimiento de caballería husares de Calatrava.

Hoy á las ocho de la noche, se celebran en la iglesia de San Sebastián de esta corte los funerales por el eterno descanso del alma del ex-general D. Jaime Ortega. Así lo anuncia el *Diario oficial* de ayer.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del extranjero:

Turin 22.—Dicen de Palermo el 20 que el general Lanza habia llegado en calidad de comisario extraordinario; que en su proclama prometió muchas reformas; que el 16 obtuvieron una victoria los insurrectos, y que hoy 22 debia hallarse Garibaldi en Partonico, donde se le incorporarán muchos voluntarios. Las tropas reales, atrincheradas en Palermo, guardaban la defensiva.

Londres 22.—Segun «El Times» la rebelion se enseorea triunfante en toda la Sicilia.

Segun «El Morning-Post» tanios partidarios habituales del gobierno han votado ayer contra la segunda lectura del proyecto de ley para abolir los derechos sobre el papel, que no debe darse á esta votacion carácter de partido: así el gabinete aceptará la decision de la Cámara y conservará el impuesto tal cual existe.

Viena 22.—La escuadrilla austriaca ha recibido orden de limitarse á cruzar en las costas napolitanas del Adriático, pero sin pasar el estrecho de Messina. No hay concentracion de fuerzas rusas sobre el Pruth.

Marsella 22.—El duque de Gramont, embajador de Francia en Roma, ha llegado de paso para Paris: unos dicen que con licencia, otros que ha recibido instrucciones. El general Goyon ha recibido contraorden, y las tropas francesas seguirán aun en Roma en razon de las circunstancias. El obispo de Forli está perseguido por haber puesto entredicho á los capellanes que fueron á Bolonia á cantar el Te Deum en honor de Victor Manuel, el cual ha señalado una pension á aquellos.

Se va á dar gran impulso á los trabajos del istmo de Suez.

Berlin 22.—Inglaterra no ha prestado aun su consentimiento para la conferencia sobre la solucion de los asuntos de Oriente.

Paris 22.—Avisa de Turin que la Cámara ha aprobado el tratado de Zurich por 215 votos contra 16.

Se habla de movimientos de tropas en los Estados Pontificios en vista de las tentativas de Garibaldi.

«El País» (1) y otros periódicos se escusan de los cargos que les hace el público y sobre todo los bolsistas sobre contradicciones en las noticias de Sicilia. Sin embargo, aquí cree todo el mundo que el gobierno sabe la verdad y que debiera decirla.

Paris 23.—Quedan el 3 francos á 69-40; el 4 1/2 á 95-75; el interior español á 46 0/0; el exterior á 48 0/0; el diferido á 00 0/0, y el amortizable á 16.

Londres 23.—Quedan los consolidados á 95 1/8.

Ha entrado en Cádiz el vapor *Rita* procedente de Santander.

Tampoco anoche se han recibido noticias directas de Sicilia: las partes que mas arriba insertamos con todos precedentes de Paris.

(1) En todas partes cuecen habas.—N. de la P.

lona y Sevilla respectivamente, como los puntos de su habitual residencia.

Como ejemplo de lo que es para algunos periódicos, la discusión periodística, citaremos el siguiente, tomado de La España.

«Hemos dicho que con la muerte de El Océano y el cambio que ha de sufrir naturalmente El Clamor Público al encargarse nuevamente de su dirección su propietario el señor Cerrato, el ministerio pierde dos de sus apasionados defensores, y añadimos que serían tres si como se anuncia otro se pasa a las filas de la oposición.

Sobre esto último nos pregunta La Correspondencia si podemos ser mas explícitos, á lo cual le contestamos que no. No nos encontramos competentemente autorizados para dar el nombre de este periódico, que segun parece está á ver venir y al que se nos figura que La Correspondencia mira de reojo hace algunos dias.

Además de esta razon nos detiene otra. ¿Para qué desea saber cuál es el nombre de ese periódico? ¿Desea acaso que se le suprima la ración... de favor ministerial que disfruta? Es verdad que disminuyendo el divisor se aumenta el cociente, y si nuestro colega quiere un ejemplo práctico de esta verdad aritmética, se halla en completa libertad de echar cuentas.»

¿Qué levantada manera de tratar á sus colegas! ¿Hemos hablado nosotros de raciones de las Provincias Vascongadas por ventura?

En el pueblo de Alpedrete provincia de Guadalajara, ha sido muerto violentamente de una puñalada que recibió en el costado izquierdo, Lorenzo Mangiron. Se ignora el nombre del agresor, hasta ahora, y la causa que le impulsó á cometer el crimen.

En la tarde del 16 del actual, ocurrió un incendio en una suerte de cebada, término de Lora del Rio (Sevilla), que fué cortado por los individuos del puesto de la Guardia Civil de la misma, evitando su propagacion á los predios colindantes, consiguiendo además descubrir y capturar al autor del crimen, que ha sido entregado al juzgado de primera instancia del partido.

Entre el pueblo de Blancas (Teruel), y de las parideras de Sebastiana Perez y Francisca Rubio, se han robado cinco reses lanaras á la primera y cuatro á la segunda. El alcalde de dicho pueblo instruyó en seguida las primeras diligencias para pasarlas al juzgado de primera instancia y averiguar quiénes hayan sido los ladrones.

En la tarde del 17 fué cogido entre los topes de dos vagones, en la línea férrea de Sevilla á Córdoba, el operario de la misma José Vidal, causándole la muerte casi instantáneamente, de cuya ocurrencia entienda ya el juzgado de primera instancia.

En Bágüena, de la misma provincia, ha sido capturado por la Guardia Civil y puesto á disposicion del alcalde, Ventura Gonzalez, por haberle encontrado en su misma casa cuatro pieles de llevar vino que habian sido robadas en diciembre del año último á un vecino de Lanza.

Hace algun tiempo digimos algo acerca del descubrimiento de que habla en las siguientes líneas el Boletín de Santander:

«Un suelto publicado en París por el Diario de Instrucción pública, ha producido una sensación que se comprenderá sin trabajo, pues trátase del mas eficaz de los medios conocidos para curar la sordera. Ha sido des-

de cubierto por la profesora de instruccion primaria privada, Mlle. Cléret, atacada en el dia de evagacion mental.

La comision nombrada en 1856 para examinar este medio y asegurarse de sus resultados, no ha dado su dictamen hasta el 7 de abril de 1860. Mlle. Cléret habia recibido de la Academia francesa uno de los premios Montyon; pero era extraño al remedio de la sordera, porque fué concedido á la admirable caridad que para con los pobres desplegaba la virtuosa doncella.

Hé aquí la receta de Mlle. Cléret: «Eter sulfúrico, vertido directamente en el conducto auditivo esterno, en la dosis de cuatro, cinco, seis ú ocho gotas por dia.»

Esto no determina, de ordinario, sino poca sensibilidad ó dolor. Despues de quince ó veinte dias de emplear este medio, se puede suspenderlo por algunos, para conservar mejor su energia, pudiéndose despues continuar su aplicacion, sino indefinidamente, por mucho tiempo. Mlle. Cléret merece bien de la humanidad doliente.»

El rector de la universidad literaria de Oviedo, ha girado una visita á todos los establecimientos de instruccion pública de aquel distrito universitario, quedando muy satisfecho de su visita.

Con el título de El Eco de Leon, va á publicarse un nuevo periódico en aquella capital.

En Zaragoza se ha estrenado con excelente éxito un drama titulado El cautivo en Argel, original del joven é inspirado poeta de aquella capital, Sr. Tomeo y Benedicto.

El celoso y activo director de establecimientos penales, Sr. Garcia Jove, acompañado del oficial del negociado correspondiente, Sr. Gil y Baus, visitó ayer muy detenidamente la cárcel del Saladero, examinando el estado de todos sus departamentos con la solitud y atencion que presta á cuanto se refiere á la administracion del ramo que tiene á su cargo. En la cárcel del Saladero hay mas de seiscientos presos colocados todos con arreglo á su penalidad y convenientemente asistidos, en cuanto lo permiten las condiciones del local.

Varios párrocos nos indican la idea de lo conveniente que seria que se fijase por el gobierno la cuota que el clero debe satisfacer por la contribucion de consumos, haciendo despues el mismo clero la derrama correspondiente entre sus individuos; tambien nos dicen que teniendo derecho á jubilacion todas las clases que sirven al Estado, seria conveniente que el clero tuviese tambien derecho á ella.

Acaban de ser subastadas todas las maderas que las últimas nieves arrancaron en el pinar de Alfafara, habiéndose obtenido un resultado muy ventajoso en el remate.

### TERCERA EDICION

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 24.—El consejo de Estado rechaza las peticiones relativas á la ejecución del tratado de comercio con Inglaterra.

Londres 24.—Próximamente habrá en París negociaciones comerciales entre Francia y otros Estados.

Berlin 23.—El regente de Prusia en el discurso de clausura de la Dieta

germánica manifestará su propósito de esforzarse por mantener el equilibrio europeo, añadiendo que todos los Estados alemanes cesarian en sus pequeñas rivalidades el dia en que la independencia y la integridad de la patria común, Alemania, se viesen amenazadas.

París 24.—No se ha confirmado aun la entrada de Garibaldi en Palermo.

Una plana entera consagra La Iberia á LA CORRESPONDENCIA. ¡Gracias, amado colega! Quisiéramos disponer de igual espacio y reproducir íntegras las peregrinas razones del diario puro: basta entregarlas al buen sentido del público para que este comprenda sus móviles y su fundamento. Pero ya que nuestros límites sean mas reducidos, poco espacio es menester para dar la razon de la sinrazon que á nuestra razon se hace.

Supone La Iberia que hemos hecho esfuerzos para sincerarnos y rehabilitarnos ante el público, pero que no lo hemos conseguido. Esta es opinion particular de La Iberia que nos tiene perfectamente tranquilos. Nosotros hemos puesto en claro la verdad de los hechos, hemos demostrado, estamos demostrando todos los dias en nuestros partes la completa imparcialidad con que procedemos, y esto no pueden oscurecerlo todas las diatribas de La Iberia: que este periódico sostenga lo contrario, que obre ciego por la pasion de partido, por pasion mercantil ó por pasion de cualquier género, es cosa que no podemos remediar.

Lo único que está en nuestra mano, es no alterarnos por las destemplanzas de nuestro colega, pues de algo ha de servirnos esa aureola oficial con que pretenderodearnos, como si eso pudiera ofendernos ni lastimarnos.

Vean nuestros lectores la lógica de La Iberia:

«Para atenuar sus faltas, quiere La Correspondencia hallarlas en los demás; y con nosotros por los graves rumores de que ayer dimos cuenta á última hora, si bien al escribir aquel suelto tuvimos muy buen cuidado de consignar que tales rumores se debian acoger con gran reserva, y que por nuestra parte ignorábamos de todo punto su fundamento, esperando á las declaraciones de la prensa ministerial para ver si merecian algun crédito.»

Ley progresista, ley del embudo. Cuando LA CORRESPONDENCIA, cuyas noticias del exterior no pueden tener mas importancia que las de cualquier otro periódico relacionado con el gobierno, anuncia un acontecimiento bajo la forma de un «se dice» el país se conmueve, las fortunas se alarman, el edificio social se bambolea.

Pero si La Iberia echa á volar una gravísima noticia del interior, pinta amenazada la integridad del territorio y á una nacion poderosa próxima á lanzar sus águilas sobre nosotros, que na significaba otra cosa la defensa del Ebro, entonces todo el mundo debe permanecer tranquilo, y aunque la noticia sea completa y evidentemente falsa, dar las gracias al diario puro por el esmero con que tiene al corriente á sus lectores de lo que no ha sucedido ni ofrece fundamento para que suceda.

Esta manera de discurrir es de origen progresista puro; fraccion que permite pensar libremente á todo el mundo con tal que piense de la misma manera que ella.

La Iberia al atribuir tan poca importancia á sus propias noticias y tanta á las nuestras, nos dispensa un honor, que agradecemos tanto como vale, pero nos damos por satisfechos con que el público, y no La Iberia, nos haga justicia.

Otro rasgo de la lógica de La Iberia: el rumor de haber muerto Garibaldi, rumor cuyo origen hemos explicado, fué causa de perturbaciones: el anuncio, sobre cuyo patriotismo no discutiremos, de que el Ebro y las Baleares recibian poderosos refuerzos, ha debido pasar como un hecho desapercibido y hasta meritorio de parte de nuestro colega. Quedamos enterados.

La verdad no puede oscurecerse y la verdad arranca á La Iberia la confesion que sigue:

«Efectivamente: no fué sola LA CORRESPONDENCIA en hacerse cargo del rumor de la muerte de Garibaldi; pero lo que en otros periódicos no chocaba, en ella tenia doble significacion.»

Efectivamente, repetimos: la noticia en LA CORRESPONDENCIA circula mas que en otros periódicos y esa mayor circulacion es un pecado nefando de que no podemos nosotros corregirnos, porque el público se empeña en hacernos mas pecadores cada dia.

El ministro de Nápoles en Madrid, ha recibido esta mañana el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Nápoles 23.—Los rebeldes acampados en San Martino, cerca de Monreale, fueron batidos el 20 vigorosamente por dos veces, desalojados de sus posiciones y perseguidos hasta Parténico con grandísimas pérdidas. Un jefe, Rosolino Pilo, muerto en el combate. Las alturas ocupadas por los rebeldes, tomadas por las tropas napolitanas, que continuaban la persecucion.

La seccion de ferro carril de Manresa á Lérida debe abrirse en breve á la explotacion.

En Sevilla se han concedido 812 licencias por inútiles, heridos y enfermedades á otros tantos individuos del ejército de Africa.

El Virrey ha salido de Algeciras para Málaga con tres oficiales y setenta y nueve artilleros.

El batallon provincial de Badajoz ha entrado esta mañana en la capital de su nombre con el primer batallon de Murcia. El recibimiento ha sido tan entusiasta como en todas partes.

El vapor Ferrol salió esta mañana de Cartagena para Cádiz y Ferrol. Conduce efectivos navales y 300 soldados de marina.

Hoy á la una se han subastado mil poschos para la Guardia Civil veterana, y que probablemente suministrará la real fabrica de paños de Alcoy, como mejor postora.

En la Bolsa de hoy se publicó el consolidado á fin del corriente á 47-65 y 47 80, y á fin del próximo á 47-90 y 48 15; al contado viene cotizado á 47-75. La diferida se publicó al contado á 37 95, á fin del corriente á 37-65, 37-10 y 38, y á fin del próximo á 37 90, 95 y 38 10.

Las acciones de carreteras de abril de 2,000, han sufrido una baja de 75 céntimos quedando á 92 75, las acciones de obras públicas han tenido una alza de 50 cént., quedando á 91, y las carpetas provisionales de obligaciones del Estado, para subvenciones de ferro-carriles igual alza de 50 céntimos quedando buscadas á 87. Los cambios sobre

París quedaron ofrecidos á 5-23 y sobre Londres á 50 45.

### CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

Sesion preparatoria del 21 de mayo de 1860.

Poco despues de la una ocupó el sillón de la presidencia el Sr. D. Anastasio Marquez 2, como primer inscrito en la lista de los diputados presentes en Madrid.

Leído por el señor oficial mayor de la secretaría el decreto de convocacion de las Cortes, invitó el Sr. Marquez al diputado de mas edad y á los cuatro mas jóvenes á ocupar respectivamente los sillones de presidente y secretarios.

En su virtud, el Sr. Martinez de la Rosa y los Sres. Alvarez Bugallal, Alvarado, Ruiz Zorrilla y marqués de Premio Real, fueron designados para componer la mesa interina.

Leída la lista de señores diputados presentes en Madrid, resultaron unos 160; pero nosotros creemos que se acerque á 200 el número de diputados que tomará parte en la votacion de la mesa definitiva.

Inmediatamente despues se procedió á la eleccion de las comisiones para recibir á SS. MM. y AA.

La comision para recibir á SS. MM. se compone de los Sres. Lopez Ballesteros (don Rafael), Sandoval Alcayna, Rivero (D. Nicolás), Garcia Miranda, Rascon, Benayas, Barca, Depedro, Garcia Torres, marqués de Montevirgen, Escobar y Riesra.

Los suplentes para esta comision son los señores Udaeta, Lopez Robers (D. Dionisio), Fontan y Romero.

La comision que ha de recibir á SS. AA. los infantes duques de Montpensier y D. Sebastian se compone de los señores Gonzalez de la Vega, Sierra, Pambley, Cascajares, Perez Zamora, Ramirez y Santa Ana, y como suplentes los Sres. Sagasta y Sanao.

### SENADO.

Sesion preparatoria del 24 de mayo.

Hoy á la una se ha reunido el Senado para celebrar la junta preparatoria que previene el reglamento, presidida por el senador de mas edad, Sr. Ferrer.

Leídos los artículos referentes á la misma, y la lista de los senadores presentes en Madrid y dando cuenta de los reales decretos declarando terminada la legislatura de 1859 y convocando la de 1860 y de los nombramientos de presidente y vice-presidentes de la alta Cámara, pasaron á ocupar sus puestos los señores designados por S. M.

El señor marqués del Duero, en breves palabras manifestó la confianza que abriga en la comision de todos los señores senadores para desempeñar dignamente su cargo, declarando su resolucion de observar y hacer observar fielmente el reglamento, en interés de todos.

Procediéndose seguidamente al sorteo de secciones para la formacion de las diputaciones que mañana han de recibir á SS. MM. y AA. en el Congreso, resultaron elegidos para la primera los señores Laserna, marqués de Campolange, Cantero, Oliván, duque de San Miguel, Chacon y Durán, Onís, señor de Rubianes, conde de la Oliva marqués de Sierra-Bullones, Mac-crohon, y para la segunda los señores Sancho, marqués de Corvera, Santillan, Olafeta, vizconde de Huerta y Velluti.

La órden del dia señalada por el señor presidente para el sábado, es la eleccion de secretarios y sorteo de secciones.

mecidos suaves debajo de las ramas frescas. No temas á una mujer débil de Europa. Dadme la mano, hijos de la naturaleza, permitidme que entre en vuestras chozas, hechas de troncos y mimbres y cubiertas de hojas; dejadme aprender los cantares de vuestras mujeres y que les enseñe las artes de mi patria. Quiero presenciar vuestros bailes y fiestas, quiero adornar al vencedor con las cuentas mas bonitas y deseo enriquecer con instrumentos útiles vuestras habitaciones pacíficas.

### II.

«¡Julia oh... Julia mia! con el pensamiento hablo siempre contigo: á tí te consagró estas hojas de mi diario, este fruto de la soledad y de la tristeza. Tu lloras por mí creyéndome muerta; pero tu orincesa, tu amiga vive muy lejos, debajo de un cielo extraño y te ama siempre y graba tu nombre en la corteza de los cedros de un mundo nuevo en señal de tierno recuerdo.»

Quando nuestras vidas se acercuen á su término, cuando la Europa me haya olvidado y nadie mas que tú conserve memoria de mi cariño, podrá suceder que estos papeles lleguen á tus manos las que temblorosas los tendrán, mientras que tu los lees con palidez en tu oíastro y con inquietud en tu semblante.

¿Por qué tiembalas y desmayas de esa manera? No te acuerdas de mi profecía que pasado mucho tiempo apareceria ante tí mi

espíritu? Te sobresaltas y dudas todavía. No conoces, Julia mia, la letra de mi mano. Es la misma mano que te hizo en nuestra niñez tantas coronas de flores: es la misma mano que te juró eterna amistad; la misma que en nuestra despedida no podía desprender la tuya, y que obligada á separarse, te hacia de lejos señales de cariño eterno.

«¡Julia mia, vivo todavía, tu princesa vive y ya es feliz. No, ya no soy princesa, esta la enterraron en el pomposo panteon de San Petersburgo. Detrás del túmulo quedó mi corte brillante, mis parientes elevados, mis derechos de ocupar algun dia el trono mas grande del mundo. Aun mi nombre propio fué sepultado en la tumba. Agustina Holden es un ser nacido de nuevo, y es la heredera del distinguido principado de Wolfenbuetell.»

En mi antecala donde en otros tiempos aguardaban mis mandatos gentiles hombres y condesas, hay ahora mujeres indias dando el pecho á sus hijos. En lugar de conciertos y paradas, oigo el canto de los salvajes que vagan solitarios por las selvas, ó la música de pájaros desconocidos, ó veo bailar á las indias á la luz de la luna. Asientos de musgo me sirven ahora, en lugar de los cogeines de terciopelo que antes usaba, y frutas y legumbres en vez de los escogidos manjares de otros tiempos. No me tengas lástima por eso, Julia, pues soy muy feliz! Ni una sola lágrima han derramado mis ojos por volver á Europa, desde que piso el suelo americano.

asistiendo con mi marido á sus orgías; pero yo no podía hacer nada de eso.

No hay nadie mas digna de compasion, que la pobre mujer, que tiembla sin cesar ante el hombre, de quien debiera esperar proteccion. No puede imaginarse situacion mas tormentosa. La infeliz está aislada en el mundo, sola con su verdugo; ella tiene su mismo nombre, guarda su honor; tiene que ocultar las crueldades de su tormento, para no perder su reputacion en el mundo; tiene que alabar la boca que la insulta y lisongear la mano que la azota. Mil circunstancias peyoradas de la vida doméstica son espinas nuevas para su corona de mártir.

Por mucho tiempo conseguí soportar mi desgracia. Años seguidos probé mil medios para mover al insensible. Oponia mi amor á su aborrecimiento, mis lágrimas á sus maldiciones, mis caricias á sus brutalidades, mi resignacion á su cólera, mi orgullo á sus bajezas: todo en vano. Mi benignidad aumentaba su rudeza, mi calma exasperaba su ira.

La compasion de la condesa de Koenigs-mark, que como tú sabes me encontré un dia estropeada y lastimada por él, aumentó mis fuerzas y me atreví á proponer indirectamente al monarca, la separacion que tan á menudo me habia indicado mi marido. El príncipe Menzikoff fué el intermediario; mas toda su elocuencia fué inútil, é incapaz de mover el ánimo del Czar. Esta que sabe quien es su hijo, que conoce á fondo su espíritu rebelde y maligno, que tiene pruebas que es

en Tenerife, se llamaba Pablo, segun él, padre de la primera señorita, que era el señor Walter.

Tales fueron las explicaciones que me dieron, si puede darse tal nombre á las que aumentaban aun mas mi confusion. El comerciante de vinos me permitió que viera la habitacion que habia ocupado la hermosa señorita Walter. Entré en ella con la misma veneracion y respeto que si hubiera sido en la parte mas sagrada de un templo. Pensaba que el espíritu de ella estaba allí todavía presente, y que los sencillos muebles y adornos eran monumentos preciosos consagrados por el contacto de aquella belleza. Yo decía para mí: ha pisado este mismo suelo, se habrá sentado en aquel sillón, este espejo habrá reflejado su figura celestial. Todo lo examinaba y rebuscaba con santa curiosidad para encontrar algun vestigio ó reliquia, como un peregrino cuando en la tierra de Jerusalem se halla delante de la tumba del Salvador del mundo.

Sobre una rinconera encontré pedazos de papel rotos y pude descifrar las palabras siguientes, escritas en alemán:

De las aguas negras del Leteo bebí el olvido. La Esperanza queda....

Se conocian ser letra de mujer, y bastó que el comerciante refiriera haber visto escribiendo á la jóvena para que yo conservara aquel papel como una reliquia.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—San Gregorio y San Urbano, papas y Santa María Magdalena de Pazzi, virgen.
Culto divino para mañanas.—Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia en donde presigne la novena de su escuela titular: a las diez habrá misa cantada con sermón que predicará D. José Lósada, a la una se rezará el Santo Trisagio a la beatísima Trinidad y a las cinco en los ejercicios predicará D. Ciríaco Cruz.

Continúa celebrándose también la novena de la Virgen del Amor Hermoso, predicando por la mañana D. Gregorio Montes y por la tarde D. Félix Cumpido; la de Nuestra Señora de las Escuelas Pías en San Fernando, siendo orador el P. Nicolás Rodríguez, y la de Santa Rita en Santa Isabel, dirá la plática D. Tomás Alepez.

En las Trinitarias predicará por la tarde en los ejercicios D. Hermenegildo Sancho, y en San José terminará el setenario del Cristo del Desamparo, habiendo por la mañana misa cantada con sermón, que predicará D. Francisco Berrocal, y por la tarde D. Pedro Quiroz; después de reservar se hará procesion con la sagrada efigie. Todas las personas que visiten en este día esta iglesia, pueden ganar indulgencia plenaria y remision de sus pecados.

En las Arrepentidas, Servitas, Jesus Nazareno, Italianos y Bóveda de San Ginés se practicarán los ejercicios que los viernes anteriores.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia, Italianos y Nuestra Señora de Gracia.

Aquí me las da todas.—En lo más empeñado de una batalla, una bala de cañon destrozó una pierna al mariscal de Bauptau; los oficiales que se hallaban inmediatos gritaron: ¡Prontal! ¡Prontal! ¡Un cirujano!—No, respondió tranquilamente el mariscal, no es un cirujano, sino un carpintero lo que necesito. En efecto, la pierna que había perdido era de palo.

Cielos, hasta con el telégrafo.—La Esperanza dice que solo los absolutistas pueden manejar bien el telégrafo que dirigido por liberales no se causa de decir disparatos. Un hecho histórico reciente viene en apoyo de la Esperanza: apenas un absolutista, en San Carlos de la Rápita, subido en una escalera se puso a manejar el telégrafo, los hilos de este se rompieron.

Tiene Ud. mil razones.—Un periódico francés, L'Europe artiste da el siguiente varapalo, generalmente mercedo, a los traductores españoles:
«En España se traduce, se imita, se desfigura, se tergiversa, de mil maneras nuestra literatura y nuestras óperas; pero en cuanto a pagar derechos pocos ó muchos a los autores franceses, no se habla de eso. Las mas de las veces los traductores españoles se contentan con modificar los títulos como ha hecho uno de ellos que al traducir un vaudeville francés titulado Ma niece et mon oncle (Mi sobrina y mi oncle) le han llamado Mi oso y mi sobrina. Algunos cambios de este calibre les parecen mas que suficientes para tranquilizar su conciencia. En cuanto al tratado literario, los tales autores se admirarian de que se les recordasen sus éxitos, y a penas saben que existen.»

Vergonzoso es que esto nos digan los extranjeros; pero mas vergonzoso es aun que tengan sobradísima razon para decirnoslo.
Mujer de cinco maridos.—Un periódico de Nueva York publica el retrato de la mujer de Heenan (el vencido a puñalazos por el inglés Seyers). Es muy hermosa y parece un clisó de Lola Montes. Dicese que se ha casado con Heenan, su quinto marido, a pesar de vivir los otros cuatro, por tener la gloria de ser esposa del hombre mas fuerte del mundo, y ahora parece que desea casarse con Seyers, por la misma razon, con lo que llegará al sésto. Estas son cosas muy delicadas y no debe uno hablar mucho de ellas.

Teatro del Principe.—El ayuntamiento va a subastar por dos años el teatro del Principe. A él, especuladores, que es buen negocio escribiendo una notabilidad artistica con 1,500 rs. cada vez que salga a las tablas. Si resulta un pequeño deficit... ¡eh, quien repara en pequeneces!

P. jaro enjuaulado.—El inspector de vigi-

lancia D. Francisco Briones, cuyo celo en la persecucion del crimen es notorio en Madrid, descubrió a fin de noviembre último que en un trozo del Canal de Isabel II se hallaban por cuenta propia y al frente de los trabajos del mismo, con cierto número de peones libres, Francisco y Antonio Benet y Aparici, hermanos, naturales de San Felipe de Játiva, y licenciados ambos de aquel presidio, donde el Antonio había asesinado a un trabajador. Ambos desaparecieron instantáneamente; pero el Sr. Briones averiguó que el asesino, con diferente nombre, había ido a Africa de mozo de una brigada de nuestro ejército, y al fin en la madrugada del 22 logró echarle mano en Madrid, a donde había regresado y se hallaba indocumentado, sin domicilio fijo y con supuesto nombre. Va a ser conducido a disposicion del juzgado de Torrelaguna, por el que parece hallarse condenado en rebeldía.

Epigrama.—De uno de nuestros colegas tomamos el siguiente:
Si quieres tú dijo Zera—en Tetuan a Gaspar,—casarte con esta mora,—antes debes renegar.
—¡Ay, morita! no me espantes,—contestó el mozo a sus pies.—¡Con que aquí reniegan antes?—Pues en mi tierra, después.

Vacantes.—La plaza de médico cirujano de Santa Bárbara (Huelva), su dotacion 3,650 reales; las solicitudes hasta el 9 de junio.—La de Cabezuelo (Cáceres), su dotacion 2,500 reales; las solicitudes hasta el 10 de junio.—La de Salvatierra de Santiaño provincia de Cáceres; su dotacion 1,100 rs., y el producto de las igualas que producirán 6,600 reales; las solicitudes hasta el 9 de junio.—La de médico titular de Buenabrada (Madrid), su dotacion 6,000 rs.; las solicitudes hasta el 31 de mayo.—La de cirujano de Erquiuela (Cáceres), su dotacion 1,000 rs.; las solicitudes hasta el 10 de junio.—La de cirujano de Santa Gadea del Cid (Burgos), su dotacion 160 fanegas de trigo; las solicitudes hasta fin de mayo.—La de cirujano de Torre Santa María (Cáceres), su dotacion 600 reales y 400 por la vacuna; las solicitudes hasta el 10 de junio.—La de cirujano de Deza (Soria), su dotacion 6,000 rs.; las solicitudes hasta el 14 de junio.—La de cirujano de Pedrosa Rio de Urbel (Burgos), su dotacion 200 fanegas de trigo.

Novena.—El sébado próximo dará principio en la iglesia del Carmen Calzado, la solemne y devota novena que la religiosa archiconfrades de la Santísima Trinidad consagra anualmente a tan inefable y augusto misterio.

Varios señores oradores, conocidos en esta corte por su elocuencia é ilustracion, están encargados de predicar diariamente por mañana y tarde durante estos sagrados cultos. La parte de música estará a cargo del maestro Sr. Vazquez.

Partero.—Parece que el ayuntamiento de esta corte piensa embellecer la explanada que divide el Museo de Pinturas del Jardin Botánico, formando en ella un delicioso partero por medio del cual pueda darse una nueva y hermosa entrada al Retiro.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Línea rapísima, típica directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana.

SE TRASPASA el que ocuparon las oficinas de LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA, en el Pasage de Mathen, con cinco grandes puertas, canalizado de gas y empapelado en sus grandes habitaciones. Darán razon en la plaza de Santa María, núm. 2, cuarto segundo, de siete a ocho de la mañana y de doce a dos de la tarde. También a cualquier hora, previniendolo anticipadamente.

Nombramiento.—Se nos dice que va a ser nombrado cirujano sangrador de la real casa D. Ramon Segovia, en reemplazo de don Francisco Alarcos, que ha ascendido a la real Cámara; ambos nombramientos recaen en personas ilustradas.

ANUNCIOS.

AVISO A LOS PINTORES. Los maestros y oficiales de dicho arte, que se surtían de barniz copal y paten, de la calle de la Cruz, núm. 4, se les avisa continúa el depósito del mismo género en la referida tienda y a los mismos precios que cuando se vendían en aquel establecimiento, hules y secante.—Madrid 22 de mayo de 1860.—J. Navailles.—(6 m. 7 t.)

AVISO. La peluquería de Alegria (el Navarro), que estaba en la calle de la Montera, esquina a la Puerta del Sol, se ha trasladado a la calle de Espoz y Mina, núm. 12, principal, donde ha mejorado de local y ha hecho gran reforma en el mismo.—(6 m. 1 t.)

CUPONES. Los cupones del corriente semestre y tambien del próximo tanto de los títulos de la renta como de los demás valores cotizados en Bolsa, pueden hacerse efectivos desde luego. Continuacion de la Greda, núm. 32, por la mañana hasta las once.—(14 v. m. 15 v. t.)

AVISO INTERESANTE. En la calle de la Montera, muy próximo al Caballero de Gracia, se ceden unas espaciosas habitaciones a propósito para cualquier establecimiento u oficina, por ser primer piso. En la misma hay una sala con alicoba independiente para persona de categoría que quiera vivir tranquila y con comodidad. Darán razon, calle de Faencarral, número 3, guarteros.—(1 m. 2 t.)

HIMNO GUERRERO. Se ha hecho la segunda edicion del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(6 m. 1 t.)

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las pólizas cuya liquidacion está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego. Continuacion de la Greda, 32, entrada por el Prado, de nueve a once.—(14 v. m. 15 v. t.)

AVISO. La fábrica de petacas que estaba en la calle del Prado, núm. 12, cuarto principal, se ha trasladado a la de Santa Isabel núm. 36, cuarto principal izquierdo.—(2 v. m. 3 v. t. 1-1.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapísima, típica directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella, 32 horas. Valencia a Oran, 16. Madrid a París, 65. Consignatario en Valencia, D. Emilio Fermand, Mar, 65.

MAGNIFICO LOCAL.

SE TRASPASA el que ocuparon las oficinas de LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA, en el Pasage de Mathen, con cinco grandes puertas, canalizado de gas y empapelado en sus grandes habitaciones. Darán razon en la plaza de Santa María, núm. 2, cuarto segundo, de siete a ocho de la mañana y de doce a dos de la tarde. También a cualquier hora, previniendolo anticipadamente.

bles me forzaron a tomar partido tan extraordinario. Mucho he combatido para alcanzar la victoria y he llorado sangre sobre la cuna de mis hijos abandonados. ¡Dios póngame por todo a mi marido!

Llorando me acostaba y amanecía con miedo. No pasaba un día sin recibir insultos de mi marido y las amenazas mas crueles. Era una señalada bondad cuando permanecía ausente, pero sus visitas renovaban mis sufrimientos: Estas se verificaban cuando embriagado perdía todo conocimiento y desahogaba su cólera sobre mí. ¡Paciencia, paciencia! gritaba el Czar, no des de hierro. Si yo ocupo algun día el trono, señora, se acabó nuestro matrimonio, y Ud. irá a habitar el mismo convento que ocupa hoy mi madre inocente. El gran canciller, conde Golofkin, que hizo nuestra boda, le haré atravesar vivo con lanzas en recompensa de su enlace. Tambien haré colgar al príncipe Menzikoff, acompañado de su cuñado. Todos los favoritos del Czar marcharán a Siberia a cazar culebrillas, y los malditos extranjeros con sus costumbres y artes nuevas los haré salir a latigazos de Rusia.

Con frecuencia repetía lo mismo y me azotaba de la manera mas cruel. A nadie contaba yo mis sufrimientos; aunque pudiera haber aliviado mi suerte uniéndome al partido de los descontentos y conspirando contra los mas sábios y mas virtuosos del país; aborreciendo al emperador que me amaba como un padre, dejándome dominar por los frailes, y

Hay en mi pecho la gloria del cielo y poseo un sentido mas, el deseo de vivir. Con encanto paseo por las noches a través de estos inmensos bosques; me siento alegre al lado de una desolitaria catarata, respirando mas profundamente este aire templado embalsamado por el olor delicioso de mil plantas: al oír por las noches la flauta del viejo Herbert, lloro, porque recuerdo mis hijos queridos, huérfanos, su dulce sonrisa, sus cariñosos abrazos y sus juegos inocentes. ¡Ah, Julia! mi único deseo, mi ardiente anhelo sería ver desde lejos mis hijos amados. Pero ellos no conocen apenas a su madre, y nunca liorarán su pérdida. Yo sólo les tengo lástima a mí, Natalia, y a mí Pedro, pues son hijos de príncipes.

Unicamente, a tí mi querida Julia, contaré el misterio de mi vida. Te ruego que a nadie permitas ver estos renglones, que después de oídos los entregue al fuego, no fuera a averiguarse mi suerte, y aumentar mas el dolor de mis desconsolados padres. ¡Cómo sufrirían al saber que su hija querida, la hermana de la emperatriz romana vivía entre los salvajes del interior de América! ¡Quién ampararía del furor del emperador de Rusia a los pocos que habían secundado mi fuga! ¡No harían registrar todos estos desiertos para encontrarme! ¡Tiemblo solo al pensar en su horrosa posibilidad, y estoy resuelta a morir mil veces antes de volver a las costas de Europa. Créeme, Julia, solo circunstancias terri-

PARA MANILA.

La hermosa fragata General Churrucá se hará a la vela desde el puerto de Cádiz a fines del presente mes ó principios de junio. Las magníficas y espaciosas cámaras de este buque, le permiten tomar a su bordo algunos pasajeros que serán tratados de un modo especial por el acreditado capitán D. Juan Villeta. Para pasajes y carga, acúdase en CADIZ: a D. J. Bensusan, propietario del buque. MADRID: Señores Bedoya, Trigo y Compañía, despacho de trasportes universales, Alcalá, 28.—(T. los d. de mayo.)

PRIMERA CASA EN ESPAÑA PARA DENTADURAS ARTIFICIALES.

D. Ricardo Taylor, calle de Jacometrezo, número 37. Dentaduras artificiales sobre base de coralina flexible, reemplazando con inmensa ventaja al oro, plata y demás metales que siempre perjudican mas ó menos a la boca. Se pone desde un diente hasta una dentadura completa, sin necesidad de extraer dientes ni raigones, ni emplear ligadura ni alambres, sirviendo al propio tiempo para afirmar los dientes flojos. Estas dentaduras incorruptibles son las únicas con que se puede masticar con perfeccion, advirtiendo que se dan a toda prueba bajo garantía.—(6 m. 1 t.)

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y París.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles a las once de la mañana.—Para Málaga todos los domingos a las once de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

HISTORIA DE ESPAÑA.

Edicion de lujo con cincuenta láminas a dos tintas. Esta magnífica obra, la mas barata entre las de su clase, consistirá de once cien entregas de 16 páginas en 4.º, repartiéndose de dos en dos entregas una magnífica lámina a dos tintas. La publicacion empezará en los primeros días del próximo mes de junio. Se suscribe en Madrid, dirigiéndose a D. Juan Ramon Mendez, calle de la Misericordia núm. 2; y en la librerías de los principales pueblos de España. Los señores suscritores de provincias anticiparán el pago de cuatro entregas por lo menos.—(6 v. m. 1 v. t.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA; Y FERRO CARRILES.

De Barcelona a Madrid, Reales 4 25, y ferderis, rs. 6 25 arroba castellana d. l muelle de Barcelona a la estación de Madrid, y de domicilio a medio real mas. De Madrid a Barcelona, Rubia.—Reales 3 90 y lana, rs. 4 30 arroba castellana. Plomos.—Reales 53 tonelada, de Alicante a Marsella. Para estos y demás trasportes a todas las estaciones del ferro-carril, Almadén, Bilen, Almagro, Manzanares, Avila, Salamanca, Zamora, Valladolid, Burgos, Leon, Oviedo, Badajoz, etc., etc., acúdase en Barcelona a los señores D. Daniel Ripol y compañía. Alicante a los señores A. Lopez y compañía. Madrid a los señores Julián Moreno, Alcalá, 30.

NUEVA EMPRESA DE CARROS

ACCELERADOS DE MADRID A LAREDO Y VICE-VERSA. Sale el carro un día si y otro no. Término del viaje de Madrid a Laredo en tres días; comprende la carrera por Buitrago, Aranda de Duero, Burgos, Villarcayo, Gallargos, La Nestosa a Laredo. Dicha empresa principia a hacer sus servicios el día 1.º del próximo mes de junio de 1860, advirtiendo que los carros llevan sus mayores para el mejor servicio de los viajeros. Admiten asientos, entargos y arrobas a precios arreglados. Administración, en Madrid, calle de la Aduana, núm. 17. Idem en Aranda de Duero, en casa de D. Francisco Barceas (Gandia). Idem en Burgos, en casa de D. Martin Mesonero, en Bejar. Idem en Laredo, en casa de D. Bernardino Alonso, (El Bianco). Madrid, 22 de marzo de 1860—Juan Diaz.

PARA SENORAS.

GRAN SUATIDO Y GRAN BARATO DE SEBERIA. ULTIMAS NOVEDADES. Venta por solo nueve dias desde el 24 de los corrientes hasta el 2 de junio. Completo y variado surtido de sederia en trages a volantes y género en pieza en todas calidades, clases, colores y precios, desde los mas baratos a los mas ricos, capaces de satisfacer el gusto mas exigente. Confecion para señoras, últimos modelos de París. Estarán de venta en la calle de Bordadores, núm. 7, cuarto principal, junto a la calle del Arenal, desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde.—(6 v. m. 7 v. t.) Editor, D. Kilarion de Zaluzaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA EN ESPAÑA.

«¿Quién es esta mujer que encuentro con nombres distintos por todas partes? No pienso que sean diferentes desde que oí pronunciar mi nombre en el muelle. La hija de Walter y la leonesa l'Ecluse son las mismas. La hija de Walter y la gran duquesa, esposa de Alejandro, con el mismo acompañante Pablo, que me refirió en París la muerte de la princesa de Wolfenbuetel, antes de saberse la noticia en la embajada rusa, no pueden ser dos personas, sino una misma. ¡Aquí hay un misterio particular, Bellisle! ¿Quién conoce la historia secreta de muchos palacios? La mujer del hijo del Czar ha muerto y pompas funerales se celebraron en San Petersburgo; sin embargo, la misma vive todavía, en estos momentos navega por el Océano, mientras la Europa llora su pérdida. No descansaré yo con vida hasta descubrir la certeza de estos hechos. La voz dulce que pronunció mi nombre, es un llamamiento y a través de desiertos y paraísos correré mientras respire, con todas las fuerzas que me inspiren los ecos de aquella voz y el retrato siempre vivo en mi imaginacion de la mujer mas bella que Dios creó. Quizá en mucho tiempo no recibirá usted cartas mías. Escribame Ud. a la nueva colonia de Nueva Orleans en el Mississippi. Causado de mis aventuras, volveré alguna vez a ese punto y me alegraré siempre de recibir noticias de mi mejor amigo y mas bondadoso bienhechor.»

bles me forzaron a tomar partido tan extraordinario. Mucho he combatido para alcanzar la victoria y he llorado sangre sobre la cuna de mis hijos abandonados. ¡Dios póngame por todo a mi marido!

PARA MANILA.

La hermosa fragata General Churrucá se hará a la vela desde el puerto de Cádiz a fines del presente mes ó principios de junio. Las magníficas y espaciosas cámaras de este buque, le permiten tomar a su bordo algunos pasajeros que serán tratados de un modo especial por el acreditado capitán D. Juan Villeta. Para pasajes y carga, acúdase en CADIZ: a D. J. Bensusan, propietario del buque. MADRID: Señores Bedoya, Trigo y Compañía, despacho de trasportes universales, Alcalá, 28.—(T. los d. de mayo.)

PRIMERA CASA EN ESPAÑA PARA DENTADURAS ARTIFICIALES.

D. Ricardo Taylor, calle de Jacometrezo, número 37. Dentaduras artificiales sobre base de coralina flexible, reemplazando con inmensa ventaja al oro, plata y demás metales que siempre perjudican mas ó menos a la boca. Se pone desde un diente hasta una dentadura completa, sin necesidad de extraer dientes ni raigones, ni emplear ligadura ni alambres, sirviendo al propio tiempo para afirmar los dientes flojos. Estas dentaduras incorruptibles son las únicas con que se puede masticar con perfeccion, advirtiendo que se dan a toda prueba bajo garantía.—(6 m. 1 t.)

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y París.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles a las once de la mañana.—Para Málaga todos los domingos a las once de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

HISTORIA DE ESPAÑA.

Edicion de lujo con cincuenta láminas a dos tintas. Esta magnífica obra, la mas barata entre las de su clase, consistirá de once cien entregas de 16 páginas en 4.º, repartiéndose de dos en dos entregas una magnífica lámina a dos tintas. La publicacion empezará en los primeros días del próximo mes de junio. Se suscribe en Madrid, dirigiéndose a D. Juan Ramon Mendez, calle de la Misericordia núm. 2; y en la librerías de los principales pueblos de España. Los señores suscritores de provincias anticiparán el pago de cuatro entregas por lo menos.—(6 v. m. 1 v. t.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA; Y FERRO CARRILES.

De Barcelona a Madrid, Reales 4 25, y ferderis, rs. 6 25 arroba castellana d. l muelle de Barcelona a la estación de Madrid, y de domicilio a medio real mas. De Madrid a Barcelona, Rubia.—Reales 3 90 y lana, rs. 4 30 arroba castellana. Plomos.—Reales 53 tonelada, de Alicante a Marsella. Para estos y demás trasportes a todas las estaciones del ferro-carril, Almadén, Bilen, Almagro, Manzanares, Avila, Salamanca, Zamora, Valladolid, Burgos, Leon, Oviedo, Badajoz, etc., etc., acúdase en Barcelona a los señores D. Daniel Ripol y compañía. Alicante a los señores A. Lopez y compañía. Madrid a los señores Julián Moreno, Alcalá, 30.

NUEVA EMPRESA DE CARROS

ACCELERADOS DE MADRID A LAREDO Y VICE-VERSA. Sale el carro un día si y otro no. Término del viaje de Madrid a Laredo en tres días; comprende la carrera por Buitrago, Aranda de Duero, Burgos, Villarcayo, Gallargos, La Nestosa a Laredo. Dicha empresa principia a hacer sus servicios el día 1.º del próximo mes de junio de 1860, advirtiendo que los carros llevan sus mayores para el mejor servicio de los viajeros. Admiten asientos, entargos y arrobas a precios arreglados. Administración, en Madrid, calle de la Aduana, núm. 17. Idem en Aranda de Duero, en casa de D. Francisco Barceas (Gandia). Idem en Burgos, en casa de D. Martin Mesonero, en Bejar. Idem en Laredo, en casa de D. Bernardino Alonso, (El Bianco). Madrid, 22 de marzo de 1860—Juan Diaz.

PARA SENORAS.

GRAN SUATIDO Y GRAN BARATO DE SEBERIA. ULTIMAS NOVEDADES. Venta por solo nueve dias desde el 24 de los corrientes hasta el 2 de junio. Completo y variado surtido de sederia en trages a volantes y género en pieza en todas calidades, clases, colores y precios, desde los mas baratos a los mas ricos, capaces de satisfacer el gusto mas exigente. Confecion para señoras, últimos modelos de París. Estarán de venta en la calle de Bordadores, núm. 7, cuarto principal, junto a la calle del Arenal, desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde.—(6 v. m. 7 v. t.) Editor, D. Kilarion de Zaluzaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA EN ESPAÑA.

Hay en mi pecho la gloria del cielo y poseo un sentido mas, el deseo de vivir. Con encanto paseo por las noches a través de estos inmensos bosques; me siento alegre al lado de una desolitaria catarata, respirando mas profundamente este aire templado embalsamado por el olor delicioso de mil plantas: al oír por las noches la flauta del viejo Herbert, lloro, porque recuerdo mis hijos queridos, huérfanos, su dulce sonrisa, sus cariñosos abrazos y sus juegos inocentes. ¡Ah, Julia! mi único deseo, mi ardiente anhelo sería ver desde lejos mis hijos amados. Pero ellos no conocen apenas a su madre, y nunca liorarán su pérdida. Yo sólo les tengo lástima a mí, Natalia, y a mí Pedro, pues son hijos de príncipes.

Las palmeras derraman su escasa sombra sobre la ventana de mi choza; montañas desconocidas cierran el horizonte a gran distancia; un arroyo sin nombre serpentea por rocas y troncos desarraigados. Una naturaleza extraña me rodea y colores encantadores animan la vegetacion por todas partes; aun ignoro el nombre de los árboles gigantescos que balancean sus enormes y negras ramas en el aire, lo mismo que los arbustos, al pie de la colina, y hasta las florecillas de las praderas son para mí desconocidas. Aquí estoy bien, tengo tranquilidad y seguridad y empleo una vida nueva. Salve hermosa soledad, salve desierto maravilloso, quiero habitarle, quiero ser hermana de vosotros salvajes bondadosos que meicis vuestros niños y vuestros difuntos colgados de las ramas de los árboles. Deseo que muerta yo, reciba de vuestras manos